

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 17 de Diciembre de 1884.

Año XII. Núm. 3.570.

Asuntos de actualidad

«Calma en los círculos políticos, y bastante carencia de noticias. Y á menos de saltar algun suceso imprevisto, es de esperar que continúen así las cosas hasta la apertura de Córtes.»

Esto dice «El Correo», que es uno de los periódicos mas buscadores de noticias é impresiones políticas. De manera que bien podemos fiar en él cuando dice que no hay novedad.

Peró, dentro de unos cuantos dias, volverá la animacion á los círculos políticos, con la apertura de las Córtes: ya nos dicen los periódicos que el mismo dia que se reunan los representantes del país, se planteará en el Parlamento la discusion política, toda vez que no se hará mas que leer el decreto de apertura y pasar despues de la aprobacion del acta á las preguntas que se hagan al gobierno.

Entonces comenzará la batalla: habrá un admirable tiróteo de discursos, y en esta contienda que apasiona los ánimos, nadie se acordará de la serena discusion de las leyes que el país requiere.

Y las hay muy importantes y necesitadas para su exámen de calma y reflexión.

Hoy mismo nos revela la prensa de Madrid una de suma gravedad que propone el Sr. Silvela en el nuevo Código civil. En la debatidísima cuestion de la libertad de testar, á la cual se inclinan hoy muchos publicistas, el ministro de Gracia y Justicia quiere dar un paso, medurado y prudente, hácia esa libertad. Conserva las legítimas de los hijos, pero las cercena, ampliando la parte de que puede disponer libremente el padre: esa parte será el tercio, en vez del quinto.

Esa reforma no satisfará al elemento nobiliario, que pide libertad de testar para suplir á los abolidos mayorazgos; no satisfará tampoco á los que encomian las ventajas, que nosotros no negamos, del régimen de la familia establecido en Cataluña y Aragon; pero es una transaccion, oportuna en nuestro concepto, y mas allá de la cual seria peligroso ir.

Una observacion muy desconsoladora para los amantes del régimen representativo hace «El Correo» en su último número. Madrid tiene quinientos mil habitantes; ocho mil figuran solamente en el censo electoral, y ahora, al cerrarse el plazo de su rectificacion, 25 ciudadanos no mas se han presentado á reclamar su voto.

«Y á un país así, esclama «El Correo», échense Vds. reformas constitucionales; cuando lo que necesita, en primer término, son costumbres y amor á su derecho.»

¿Se corregirá este vicio fundamental de nuestra organizacion política con las nuevas leyes que van á discutirse? «El Correo» lo duda, y nosotros tambien. El mal es muy hondo: no se forman de pronto las costumbres con las leyes nuevas. Lo que importaria es que las leyes se cumplieran.

«Si, por ejemplo, añade «El Correo», los fusionistas, al venir al poder en 1881, hubieran respetado los ayuntamientos conservadores, aunque dejarán subsistentes las leyes de la administracion local y provincial, habrian prestado un verdadero servicio al régimen parlamentario, y asimismo los conservadores habrian procedido rectamente, si declarándose sordos á los rumores del caciquismo, hubieran dejado en pié las corporaciones electas en los dias de sus predecesores, cuyas corporaciones no han sido, ni son, ni serán un verdadero obstáculo para un gobierno prudente.»

Conformes, de toda conformidad.

En la conferencia habida entre el general Castillo, recién llegado de Cuba, y un periodista de la corte, ha espuesto aquel de una manera franca y enérgica la situacion de la isla, que puede ser considerada bajo tres distintos aspectos.

El ejército ha sufrido un largo período de privaciones y dificultades, que han soportado y vencido nuestros soldados con gran valor y patriotismo; en política, los autonomistas parecen ejercer allí algun influjo, que afortunadamente contraresta el partido llamado genuinamente español; la situacion mas difícil es la económica, que alcanza al ejército y al comercio, y sirve de pretexto á los movimientos políticos de los autonomistas, que pretendieron crear una junta magna á manera de gobierno independiente, á lo que el general Castillo se opuso.

Segun propia revelacion de este bizarro militar, la crisis económica se ha conjurado en gran parte, y hoy la situacion de Cuba ha mejorado muchísimo.

Un despacho de la «Agencia Fabra» pretende que la opinion pública es en los Estados-Unidos opuesta á la aprobacion del tratado con España, y añade que el «Times» de New-York abraza la esperanza de que dicho convenio no será ratificado por las Cámaras americanas.

«De la opinion pública no tenemos mas elemento para juzgar seriamente, dice «La Correspondencia de España», que el lenguaje de la prensa de los Estados-Unidos: esta en su mayoría es favorable al tratado que ha sido negociado, no solo á instancia de los representantes de las Antillas, sino del gobierno de Washington.

En cuanto á los ingleses, se explica que el temor de que se perjudiquen con el tratado las importaciones del Canadá á los Estados-Unidos y las de Inglaterra á las Antillas, les mueva á gestionar contra la ratificacion; pero el convenio es tan beneficioso para las dos naciones que lo firman, que no dudamos será ratificado por los ilustrados miembros que componen las Cámaras americanas, á pesar de que le combatan algunas individualidades.»

Nuestro representante en Chile ha iniciado negociaciones para un trabajo de comercio y navegacion entre esa república y España.

Al empezar estos trabajos, nuestro ministro en Santiago hace notar la imposi-

bilidad de que se desarrolle la importacion de los productos españoles en Chile, Perú y el Ecuador si no se establecen líneas de vapores ó buques de vela que vayan directamente de nuestros puertos á los de aquellas repúblicas.

Otro artículo que pesa

Ya que tanto hincapié se ha hecho en lo dicho respecto á los asuntos de España por algunos periódicos extranjeros, que han juzgado por lo que les ha trasmitido nuestra prensa fabulista, no estará de mas transcribir aquí un artículo en que el «Morning-Post» se ocupa de dichos asuntos con sobrada rectitud de juicio para que los periódicos liberales cuiden de divulgarlo entre sus lectores como harian en otro caso. Dice así el artículo:

«El público debe mantenerse en guardia contra las noticias de sensacion procedentes de España que propagan por Europa algunos periódicos republicanos, pues este es su sistema por razones políticas, y lo mismo pasa con algunos órganos financieros de la Bolsa por determinados motivos.

Un periódico del continente que ha pasado hace poco tiempo á ser propiedad de uno de los mas atrevidos especuladores de la Bolsa francesa y alemana, se ha hecho notar por el ardor con que se ha tratado de dar á los desórdenes de Madrid «Quartier Latin» la importancia de una conmocion social, y porque unos cuantos jóvenes menores de edad se han batido con la policía y han sido arrestados en consecuencia, deduce que el trono de Alfonso XII está en peligro por los estudiantes de Medicina y de Derecho.

La cómica gravedad con que los periódicos de Paris publican una proclama, ó cosa así, de los estudiantes de Madrid «á la Europa científica y al mundo civilizado» en que los iracundos jóvenes protestan de «los crímenes sin precedente ni ejemplar en la historia» cometidos contra ellos, es ya el «reductio ad absurdum» del tumulto que los partidos antidinásticos querian excitar. En cualquiera ciudad populosa y en cualquiera de las contiendas de los escolares que tenian lugar en los antiguos tiempos de la Universidad inglesa, hubiera habido diez veces mas ojos y mas narices deteriorados de las que quedaron en el encuentro de los estudiantes españoles con los agentes de la policía de la capital.

Aun aceptando la version republicana de los acontecimientos, se ve claramente que no han tenido ninguna significacion política, aparte de la que hayan querido darle ciertas personas interesadas por sus miras especiales. Un profesor, á quien tocó en suerte pronunciar el discurso que es de ritual en la inauguracion del año académico, interpeló entre sus observaciones delante de una concurrencia de varios matices políticos, algunas frases condenando enérgicamente las opiniones de los católicos, en punto al sistema de educacion.

Es evidente que el profesor era partidario de la secularizacion en esta materia; pero lo queda aquí por examinar es si debia haber hablado de un asunto tan peli-

groso delante de estudiantes que pertenecian á todas las religiones.

Muchos obispos condenaron fuertemente las frases del profesor y una parte de los estudiantes católicos firmó una exposicion manifestando que habian visto con disgusto el lenguaje empleado por uno de sus maestros. Otra parte de los estudiantes aprobó el rompimiento de hostilidades del profesor anticlerical, y no solo no se contentó con decirlo así sino que procedió á manifestar prácticamente su disgusto á causa de la conducta seguida por sus condiscípulos. Desgraciadamente el profesor beligerante, no sólo era libre-pensador, sino que tambien republicano, y ciertos órganos de un maliz republicano más ó ménos conocido, encendieron la disputa dando la razon á los estudiantes y atacando al Gobierno.

Los conflictos entre los jóvenes mismos degenerando en contiendas en las calles y en demostraciones delante de las oficinas de algunos periódicos. La intervencion de la policía contra algunos estudiantes de Artes y de Derecho provocó la generosa interposicion de los estudiantes de Medicina en representacion de sus compañeros de las otras facultades, y las luchas entre la policía y aquellos se hicieron frecuentes.

Las autoridades ocuparon el vestíbulo de la Universidad hasta que se restableció el orden, y nada más se hubiera vuelto á hablar sobre el asunto si las minorías radicales y republicanas de España no necesitasen un pretexto para agitarse.

Es posible que algunos de los jóvenes han recibido un castigo demasiado severo á manos de los agentes de policía de Madrid. Algo de esto suele suceder cuando los jóvenes soliviantados se baten con la autoridad que empuña el palo. La única significacion política del asunto es el designio de una minoría facciosa y de un Círculo financiero.»

(«La Dinastía.»)

Austria-Hungria

La Cámara de los diputados de Austria se reunió el 4 de Diciembre. Esta será su última legislatura despues de seis años, y al parecer, será muy corta. Los diputados de la mayoría están preocupados con las próximas elecciones, y evitarán tratar todas aquellas cuestiones que pudieran descontentar á los electores y comprometer su próxima candidatura.

En otras naciones existe la costumbre de pronunciar, durante los meses que preceden á las elecciones generales, discursos destinados á causar sensacion. En Austria no sucede así. Las elecciones dependen del Gobierno y el Ministro es el gran elector. Por tal motivo los diputados de la mayoría se guardarán de hacer la oposicion, y si algun proyecto general les fuera sometido, determinarían aplazarlo, á fin de no crear dificultades al Ministerio.

La izquierda, es decir, el partido alemán, seguirá en todo una actitud distinta.

Inglaterra

Lord Granville ha celebrado estos últi-

mos días frecuentes entrevistas con el embajador de Francia y el ministro de China, mostrándose animado de llegar á una solución satisfactoria. Lo que ha producido mas impresión al Gabinete inglés ha sido la actitud de las Cámaras francesas; pero lo importante es que Inglaterra está en una situación excelente para influir en los hombres de Estado chinos, haciendo comprender que Francia no retrocederá ante ningún sacrificio para obtener por la fuerza de las armas la satisfacción que no ha podido darle la diplomacia.

En cuanto á la cuestión de Egipto, puede afirmarse que nada referente á ella se ha tratado en las conferencias celebradas entre el embajador de Francia y el jefe del Foreign Office. La impresión general en los círculos diplomáticos, es que las potencias no se ocuparán de las cuestiones del Africa septentrional hasta que los asuntos del Africa occidental hayan tenido solución.

El Parlamento inglés acordó reunirse nuevamente el 16 de Febrero, después de saber que el «bill» de reforma electoral había tenido la sanción regia.

La legislatura de 1884 ha terminado, pues, á satisfacción de todos los partidos, sin que el conflicto constitucional que se temía se haya producido.

«L'Osserver» publica una nota oficiosa, la cual dice que la acogida hecha por las potencias continentales al proyecto inglés concerniente al arreglo de los asuntos financieros de Egipto, no es á propósito para que se pueda esperar una aceptación absoluta del proyecto por parte de los dos Gobiernos extranjeros.

Repúblicas americanas

Nicaragua.—Acerca de las elecciones verificadas á principios de Octubre para la reposición de senadores y diputados, leemos que en algunos lugares la lucha electoral fué bastante encarnizada, llegando la excitación en Granada hasta ser heridos gravemente ciudadanos de alta posición social. Los Sres. Daniel y Carlos A. Lacayo fueron heridos en la lucha á que les provocaron, entre otros, D. Agustín Aviléz y varios hijos de D. Pedro Joaquín Chamorro.

Honduras.—El 12 de Octubre ocurrió en el Valle de Angeles un terrible desastre, ocasionado por la explosión de dos quintales de dinamita: fueron destruidas completamente tres casas de aquel pueblo y deterioradas otras muchas; murieron dos individuos y doce quedaron gravemente heridos. Se ha proporcionado toda clase de socorros á las familias de los que sucumbieron y á las personas que fueron maltratadas.

—Además, en la ciudad de Juticalpa las lluvias torrenciales han causado grandes daños. En la noche del 14 de Octubre hubo un gran aguacero; las avenidas de los cerros inmediatos y del río, arruinaron en la inundación la mayor parte de dos barrios de la ciudad.

—En Honduras cuden los desastres, pues en los mismos días el pueblo marítimo de La Ceiba fué reducido á cenizas en su totalidad por el incendio de una de sus casas, que comunicándose á otras no fué posible atajar. Muchas familias han quedado sin hogar y sin pan.

—Está próxima á formarse una nueva compañía minera para explotar las ricas minas de La Colonia, La Candelaria, San Miguel y la Concepción, en la montaña del Crucero, pertenecientes en su mayor parte á los Sres. Zelaya y Hermano. El

caballero norteamericano Mr. Horacio Lugo ha visitado dichas minas, acompañado de un mineralogista, compatriota suyo, y hecho ensayos, de que ambos han quedado muy satisfechos.

Costa Rica.—El «Diario del Comercio»:

«Según las noticias que hemos recibido, los revoltosos abrigaban los mas siniestros propósitos respecto de los miembros del Gobierno, lo mismo que los principales liberales y masones de la república. Pensaban no solamente adueñarse del poder, sino también saciar las más injustas y crueles venganzas. Para el logro de sus criminales intentos explotaban la sencillez y credulidad de las gentes. La autoridad descubrió á tiempo el plan revolucionario, ha puesto mano sobre muchos de los comprometidos, ha suspendido por sesenta días el ejercicio y goce de los derechos individuales, y trató de aplicar á los conspiradores todo el rigor de la ley.»

Montevideo.—De «La Colonia Española»:

«La destitución del coronel Etcheverry

Hé aquí el telegrama que el general Santos envió al coronel Etcheverry destituyéndole del puesto de jefe político de Paysandú:

«En el momento de recibir V. este telegrama cesa V. en el desempeño de sus funciones. Haga entrega inmediata de su puesto.»

En cuanto á las causas de esa destitución, han circulado varias versiones.

«La Tribuna» se hace eco de las siguientes:

Primera: que es por motivos de haber hecho el coronel Etcheverry algunas observaciones respecto á los candidatos á la Representación nacional por ese departamento, lo que enojó al dispensador de los escaños parlamentarios.

Segunda: que ella es causada por la cuestión personal que tenía pendiente con el coronel Ventura Rodríguez y que dió origen á provocaciones que ya son del dominio público.

En resumen: nadie sabe de positivo el por qué de la destitución del coronel Etcheverry.»

El «Daily News» de Londres publica en uno de sus últimos números un curioso é interesante trabajo, en el que da cuenta de una sociedad que existe en aquella capital, y que tiene por objeto socorrer á los criminales que hayan cumplido su pena, á fin de sacarlos del abismo donde han caído, y hacer de esos infelices honrados ciudadanos, arrepentidos de sus delitos.

Hay quien cree que el presidiario que ha pasado años encerrado solo con sus pensamientos puede ser un hombre arrepentido; pero que el día en que cumple su condena, y con solo lo que tiene puesto se encuentra libre, tiene cerrados todos los horizontes para vivir vida honrada, hasta que llega la hora en que, desesperado y no importándole ya nada en el mundo, roba ó mata, y no tarda en hallarse otra vez, quizá para siempre, entre las cuatro paredes de su antiguo calabozo, sin esperanza de redención en este mundo.

Esto es verdad que sucede en muchas partes; pero en Londres la sociedad llamada Saint Giles acude inmediatamente en ayuda de los presos que cumplen sus condenas.

El sistema de esa sociedad es tan sencillo, que todas las naciones del mundo ganarían imitándole. Todos los días, á las

puertas de las cárceles, aguardan hombres ó mujeres, encargados de entregar á cada preso una tarjeta de convite para que vaya á tomar una taza de café en una casa que hay enfrente de la misma cárcel. Allí un individuo de la sociedad les habla, preguntándoles si prefieren irse fuera de Inglaterra á las colonias, ó si quieren trabajar á algún oficio, proporcionándoles el que elijan.

De allí salen buenos sastres, zapateros, panaderos, etc., y las mujeres encuentran talleres también donde ganarse la vida honradamente, como costureras, zapateras, etc. Los muchachos suelen ser colocados como marineros en los buques que necesitan grumetes. Lo único que se les exige es dar su nombre y la promesa de que no volverán al vicio, y muy pocos son los que no la cumplen.

Cuenta el «Daily News» que durante el año pasado, la sociedad de Saint Giles envió 103 hombres á las colonias inglesas, y sus pueblos 287 mas; colocó en oficios á 252 y envió 31 muchachos á la marina. Todos estos salieron de una misma cárcel. Con otros presos se hizo lo mismo.

Puede decirse que en un solo año y de un solo distrito se salvó de la criminalidad á 674 hombres.

Los anarquistas en París

En todas las esquinas de París han aparecido los manifiestos de los que se llaman obreros sin trabajo.

Esta impreso en papel de color rojo, y dice entre otras cosas:

«Renegamos de esta sociedad, á la que se lo hemos dado todo y nos convierte en una legión de esclavos.

Convenzámonos de una vez para siempre de que somos la fuerza y el derecho, y podremos, si tenemos valor para ello, vencer á la minoría de parásitos que nos oprimen y nos matan de hambre.»

Firman los delegados de cincuenta cámaras sindicales. Numerosos grupos, colocados delante de los manifiestos, hacían en alta voz vivos comentarios. En algunos grupos surge un orador que pronuncia energías palabras en medio de aplausos.

En los barrios extremos, las tabernas han estado muy concurridas, y en ellas se ha bebido en abundancia por el triunfo del proletariado y el exterminio de la raza burguesa.

Gacetilla

La cuestión de subsistencias y las sociedades cooperativas.—Desde que empezaron á realizarse las importantes reformas del general Salamanca, se dijo, en son de amenaza, que el comercio de Madrid protestaría energicamente contra el abuso de proporcionar á las clases militares pan y medicamentos, con 25 por 100 de economía aquel, y estos con un 50, y á veces un 75. La amenaza no se realizó; creyóse mas prudente rebajar particularmente los precios en algunos establecimientos para sostener la parroquia, y algunos individuos de la clase farmacéutica —la mas irritada contra la administración militar— llegaron á ofrecer al ejército sus drogas y preparados con rebaja igual á la proporcionada en los precios de tarifa por las farmacias de Guerra.

Muchos particulares, visto el buen resultado de la Asociación para abaratar los géneros de inmediato é imprescindible consumo, idearon formar una colectividad parecida á la cooperativa de empleados de

ferro-carriles, que funciona desde hace años con el mejor éxito. También los empleados del Banco de España se dijo que pensaban federarse (y valga la frase) para comer, beber y vestir económicamente. Y no han sido pocos los industriales y comerciantes que han tratado de fomentar la creación de estas sociedades, ofreciéndose á facilitarlas con el descuento deseado cuantos artículos desearan, demostrando en esto que, tanto como los consumidores desean adquirir barato y de buena calidad, desean los comerciantes vender mucho, mediante una moderada ganancia.

De otra sociedad cooperativa, ya casi formada, se habla estos días, iniciada por los señores duque de Tetuan, marqués de San Carlos, D. José Gallostra, D. Angel Barroeta y D. Enrique Bushell. Esta sociedad se propone facilitar á sus individuos los artículos de primera necesidad, sin que vayan recargados con el sobreprecio inherente á la multitud de intermediarios que en la organización de nuestro mercado existen, entre el productor y el consumidor.

Por de pronto, solo se intenta que la sociedad conste de 200 miembros, y la economía que ha de resultar en los precios no baja del 12 por 100, y en algunos casos pasa del 25, con lo cual basta ya para comprender lo que significa el ahorro en el seno de cada familia.

Síntomas son todos estos, de que el público que compra, se cansa de pagar sobreprecios, á su entender exagerados, y que llaman la atención sobre un asunto mas interesante que los infecundos temas que suelen debatir nuestros políticos.

La cuestión es importantísima, y vemos con gusto que algunos periódicos importantes se ocupan de ella con justa predilección.

¿En qué consiste, pregunta *La Epoca*, que los obreros ingleses soportan con mayor facilidad que los trabajadores del Continente, la crisis actual, que pesa lo mismo sobre ellos que sobre los demás?

«En Inglaterra contesta el mismo periódico, los salarios han bajado desde 1880 un diez por ciento; pero durante el mismo período el principio de la vida, es decir, el precio de los artículos de primera necesidad, han bajado un veinte por ciento; en otros términos, si bien el obrero inglés cobra diez por ciento menos, en cambio, para su alimentación paga veinte por ciento menos también.

En España, por desgracia, sucede todo lo contrario, y la cuestión va agravándose de día en día.

¿Que remedio puede obtenerse? El que Inglaterra ha sabido tomar de Suecia.

En este último país existen asociaciones de obreros que han organizado círculos, *rings*, por cuenta de los cuales funcionan cocinas económicas que suministran una alimentación sana y abundante por el precio de una peseta y doce céntimos al día. La capital, Stockolmo, cuenta 24,000 obreros asociados en 24 *rings*.

Estos tienen una organización completa, que abarca todas las instituciones recomendadas por la ciencia económica, tales como sindicatos profesionales, sociedades de socorros mutuos, cocinas económicas, bancos de créditos y emisión de acciones desde las cinco pesetas hasta 725.

Desde hace cincuenta años, los obreros de Suecia gozan de absoluta libertad de asociación; han sabido utilizarla, ¿por qué no hemos de poder hacer otro en España?

Porque aquí, podíamos contestar, se charla y se disputa mucho sobre cosas inú-

tiles, y se estudia por lo que ofrece verdadero interés.

El Alcalde de esta ciudad publicó ayer el siguiente bando sobre el cual no podemos menos de llamar la atención del público.

«Para que pueda tener cumplimiento lo ordenado por el Sr. Gobernador de la provincia en circular de 3 de Octubre último, he dispuesto lo siguiente:

1.º Todos los cerdos que se degüellen en este distrito municipal tanto para la venta pública como para el consumo particular, deberán ser reconocidos en el matadero público por el Inspector de carnes en las horas fijadas actualmente para ello.

2.º Los dueños de cerdos de consumo particular que quieran evitarse las molestias de conducir las reses al matadero público, podrán degollarlas en sus casas siempre que sean previamente reconocidas por el facultativo al efecto nombrado por esta Alcaldía.

3.º Para el reconocimiento de los cerdos que deban sacrificarse fuera del matadero público, queda nombrado D. Andrés Larrieta Leon, quien percibirá de los dueños respectivos la cantidad de setenta y cinco céntimo de peseta por cada cerdo sacrificado en el casco de esta población.

4.º Los contraventores incurrirán en la multa señalada en las ordenanzas municipales.»

Mahon 16 Diciembre de 1884.—J. J. Rodriguez.

D. Cristobal Vila Comisario de guerra que ha sido de esta isla, acompañado de su familia ha salido en la tarde de hoy para Palma.

Se ha impuesto 10 días de cuarentena al bergantín goleta *Eclipse*.

A últimos del mes actual se embarcarán en Cádiz 1.000 reclutas con destino á Ultramar.

De ellos 51 pertenecen á esta Provincia correspondientes al Reemplazo de 1883.

Movimiento de poblacion ocurrido en este distrito municipal desde el dia 8 al 14 del actual.

Nacimientos	4
Defunciones	10

Diferencia en ménos. 6

El vapor «Menorca» ha embarcado hoy con destino á Palma de Mallorca, 245 pavos.

Mañana, á la noche, se abrirá al público la tienda de mercería de nuestro amigo D. Juan Cursach, que acaba de ser trasladada á la casa esquina de las calles Nueva y Arravaleta. Lo inmejorable del punto en que ha de instalarse y las notables mejoras que se han introducido en dicho establecimiento, serán á no dudarlo, motivos para que se fije en él, justamente, la atención del público, y vea aumentarse el número de sus parroquianos.

Tenemos entendido que dicho comercio se llamará desde mañana «La puerta del Sol», y que se hacen grandes preparativos para que con la apertura de dicha tienda, se logre el buen efecto que se promete su dueño entre sus numerosos conocidos.

Siendo muchisima la concurrencia que asiste á la representacion de los *Fastorells* en la casa de Misericordia y con el fin de evitar la aglomeracion de gente, se ha dispuesto que las entradas se espendan de una á tres de la tarde en dicho Establecimiento los jueves, sábados y domingos.

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha remitido hoy á la Superioridad para su aprobacion el reparto de consumos del extraradio correspondiente al actual año económico.

El dia 28 del actual en que ha de tener lugar la eleccion de Diputados Provinciales al objeto de cubrir las dos vacantes que dejaron los señores Blanc y Carrió, es precisamente el dia en que ha de verificarse tambien el sorteo de los mozos comprendidos en el próximo Reemplazo del Ejército.

En su virtud, y atendiendo el señor Alcalde á la dificultad con que se tropieza á veces para reunir suficiente número de Concejales que presencien la operacion del sorteo, ha acudido á la Superioridad exponiéndole esta consideracion, y consultándole acerca del extremo de si las mesas electorales pueden ser presididas por los Alcaldes de barrio, á fin de no hacer incompatible la simultaneidad de los espresados actos.

Con motivo de ocuparse algunos periódicos de Madrid en la condena de «El Siglo Futuro», «La Union» dice lo que sigue:

«No son exactos los términos en que la prensa ha dado cuenta de la condenacion de dos periódicos integristas, entre ellos el de esta corte, por la Santa Sede. El Papa ha resuelto en principio amonestarlos seriamente; pero segun noticias que recibimos por autorizadísimo conducto, no se sabe todavía en qué términos se hará la reprension. León XIII se preocupa seriamente con este asunto.»

Terminada la correspondiente revista de inspeccion, el Exmo. señor D. Antonio Socías ha salido esta tarde para Palma.

Un periódico de la Corte dice haber oido afirmar que una persona importante del partido progresista-democrático, el Sr. Palanca, se ha decidido á retirarse de la vida activa de la politica, cuya noticia nos fué oportunamente comunicada por nuestro Corresponsal telegráfico.

Con tal motivo dice otro periódico que era lo único que le faltaba al asendereado partido zorrillista: quedarse sin palanca.

Y añade despues este colega que dicho partido, nunca tuvo punto de apoyo, con perdon sea dicho de las cajas de los regimientos.

No hace falta decir mas.

El proyecto de ley municipal y provincial ó de régimen y administracion de las provincias, que presentará á las Cortes en una de las primeras sesiones el señor ministro de

la Gobrnaeion, no solamente modificará de un modo radical la manera de ser y de funcionar las corporaciones populares, especialmente en lo que se refiere á la gestion económica, sino que establece, especificándoles en un reglamento, las condiciones que han de reunir los que desempeñen los cargos que por la misma ley se crean y que han de obtenerse en su mayor parte por oposicion.

El gran capitalista americano N. Kay se ha asociado al propietario del «Herald» de Nueva-York, mister John Beunet, para hacer la competencia al «Times» de Lóndres, estableciendo un telégrafo que comunique las noticias de toda Europa con la regularidad y perfeccion que son imaginables entre empresas periodísticas tan colosales como las de América é Inglaterra.

El primer número del «Herald», con este importante servicio telegráfico saldrá en breve.

El último domingo de este mes, dia 28 se verificará en todos los Ayuntamientos de España é islas adyacentes el sorteo general de la quinta de este año.

El Ayuntamiento de Gerona se propone alumbrar la ciudad por medio de la electricidad.

Segun telegrama recibido, ha llegado sin novedad á la Habana el vapor-correo Oaxas, de la Compañía mejicana trasatlántica, habiendo empleado once dias y doce horas en la travesia. Embarcó dicho vapor 600 pasajeros en la Península, con destino á dicho punto y Veracruz para cuyo puerto continuó el viaje.

De Singapore se ha recibido una comunicacion en el ministerio de Fomento, del Sr. Mastrodonemix detallando la nueva máquina de su invencion, para dar direccion á los globos.

Las mantas que usa el ejército, y que hasta la fecha eran perfectamente iguales á las que se usan en los establecimientos penales; van á ser objeto de una modificacion que creemos muy acertada y consiste en sustituir la franja blanca, por otra formada con los colores de la bandera nacional.

El modelo lo es debido á un industrial de Bejar ha merecido el beneplácito del señor Ministro de Guerra y es muy posible que en breve se anuncie la subasta para la adquisicion de mantas del nuevo modelo.

Los graves y multiplicados abusos introducidos en la música religiosa en muchas iglesias de varias regiones del mundo, han originado la redaccion de un reglamento que ha merecido la aprobacion del Sumo Pontífice; reglamento que tiende á mantener la magestad de los cantos religiosos y á que sean desterradas las melodías inconvenientes y profanas.

Los pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor correo «Menorca» son los siguientes:

Exmo. Sr. D. Antonio Socías; don Cristobal Vila, su esposa y tres hijos; Gerónima Roca y un niño; Rafael Almos; Catalina Perera y un niño; Juan Roig y un hermano; José Febrer; Antonio Torrent Febrer; Juan Orell; Antonio Torrent Mascaró; Dolores Leon; Nialás Gelabert; Un carabinero y su esposa; Un individuo de tropa.

En Springfield, Ohio, un médico envenenó á sus cuatro niños aplicándoles á la boca una servilleta empapada en cloroformo y acónito, y despues de ingerir él mismo una dosis de dicha sustancia, esperó la muerte.

Cuando llegó su mujer, que habia salido, halló á todos cinco sin sentido. Pero el padre y tres niños pudieron ser vueltos en sí; el otro falleció.

El padre ha sido preso. La madre está casi loca.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 17.—10 m.

El Sr. Becerra ha estado en palacio á cumplimentar á SS. MM. los Reyes.

El Sr. Creuz; actual Rector de la Universidad central, ha conferenciado con el Excmo. Sr. Ministro de Fomento, Sr. Pidal y Món, quien aprueba la resolucio tomada por el Consejo universitario, condenando, á los estudiantes que capitanearon el tumulto, á perder el curso académico.

Madrid 17.—10'20 m.

En Toledo han ocurrido tres invasiones de cólera.

El jueves próximo se firmarán el «modus vivendi» con Inglaterra y el protocolo de Joló.

Los periódicos fusionistas aplauden las declaraciones hechas por el señor Moret en el meeting ultimamente celebrado.

Se está verificando en el palacio real el banquete en honor de los Eminentísimos Sres. Cardanales, Arzobispos de Sevilla y Valencia.

4 p. 36'40.

Madrid 17.—10'25 m.

Se ha aprobado la nueva organizacion de la seccion de torpedos en Mahon, en virtud de la cual se podrá disponer con prontitud y economia de un importante medio de defensas.

Madrid 17.—11 m.

Los estudiantes sometidos al Consejo universitario dieron anoche un banquete en obsequio del Catedrático Sr. Morayta.

El Sr. D. Cristino Martos ha hecho suyas las declaraciones del señor Moret.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Noviembre

Día	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Temeros	Temeros	Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Peso kilogram	Procedencia de la res
28	Jaime Sintes	»	»	»	»	»	»	1	32	Son Bou
	—	»	»	»	»	»	»	»	9	Son Buté
29	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	1	117	Sta. Teresa, Ferrerías
	—	»	»	»	»	»	»	1	41	Son Buté
	—	»	»	»	»	»	»	2	67	Pedro Sbert
	—	»	»	»	»	»	»	2	190	Casa Misericordia
	—	»	»	»	»	»	»	2	27	Est. Canasia
	—	»	»	»	»	»	»	1	296	Idem
	—	»	»	»	»	»	»	»	287	Est S'obelegay
	Jaime Sintes	»	»	»	»	»	»	2	279	Vergel Barceló
	—	»	»	»	»	»	»	1	56	Son Bou
	—	»	»	»	»	»	»	1	10	Cristobal Riudavets
	—	»	»	»	»	»	»	1	9	Son Buté
	—	»	»	»	»	»	»	»	274	Est. Son Amaller
	—	»	»	»	»	»	»	1	20	Alfava
	—	»	»	»	»	»	»	»	178	Huerto de Mesa V-C.
30	Rosa Pons	»	»	»	»	»	»	3	164	Miguel Pons
	Jaime Sintes	»	»	»	»	»	»	»	183	Son Vilá
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	1	38	Son Buté
	Miguel Orfla	»	»	»	»	»	»	3	281	Miguel Capó
	Luis Carretero	»	»	»	»	»	»	2	180	Rafael Gil
	—	»	»	»	»	»	»	2	220	Juan Pavia
	—	»	»	»	»	»	»	1	86	Andres Deyá
	—	»	»	»	»	»	»	1	114	Antonio Federic

Bolsa de Barcelona. 16—4'00 t.

4 p. 000 ciento int.	60'350
4 p. 000 Exterior.	60'750
4 p. 000 amortizable.	75'870
B. H. de Cuba.	86'870
B. Hispano Colonial.	41'870
Crédito Mercantil.	48'250
Banco de Cataluña.	22'250
F.-C. de Barcelona á Fran- cia.	56'870
F.-C. del N. de España.	114'250
Orensés.	26'000
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 000	64'000
F.-C. de Medina á Oren- se y Vigo.	49'250
Madrid 16.	
4 p. 000 perpétuo.	60'550
4 p. 000 amortizable.	76'000
B. Hipotecarios de Cuba.	87'600

Movimiento del Puerto.

Despachados el 16.
 Para Barcelona laud «San José» patron Manuel Blasco con 7 trips. y efectos.
 Para Palma vapor-correo «Menorca» capitán D. Francisco Cardona con 19 trips efectos y la correspondencia.
 Para Santa Pola laud «Isabelita» patron José J. Molina con 7 trips. y efectos.
 Para idem laud «San Ramon» patron Lorenzo Cobor con 7 trips. y efectos.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Franco Carmelita confesor.—Tempora. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María

En la parroquia de Sta. María, mañana se celebra la fiesta de Ntra. Madre de la Esperanza ó de la O, con misa solemne á las 9 y media y sermon por D. José Pons Pbro.: despues procesion y Salve cantada como es costumbre. Por la noche se dará principio al devoto y solemne Septenario en preparacion al felicísimo Parto de María Santísima en su propia Capilla.

Los Josefinos, viernes como dia 19, tendrán misa y comunión á las 7, y por la noche el devoto y mensual ejercicio dedicado á tan gran Patriarca San José.

Santo de mañana.

Nuestra Señora de la Esperanza

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 18 DE DICIEMBRE DE 1884.

Jefe de día el Sr. Teniente Coronel Comandante del Regimiento Infanteria de Mindanao D. Alejandro Sanz.

Parada, Hospital y proviciones Mindanao.—El Comandante Sargento Mayor Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

Subdelegacion de Veterinaria del Partido de Mahon.

Habiendo observado esta Subdelegacion que desde algun tiempo á esta parte va tomando incremento el abuso de intrusiones en la facultad veterinaria en esta Isla y con objeto de corregir dicho abuso he creido conveniente dictar las prescripciones siguientes:

1.ª Nadie podrá ejercer la facultad veterinaria sin que tenga el titulo correspondiente que le autorice para ello.

2.ª Los que se dediquen al herrado, castrar y curar animales sin estar autorizados para ello serán denunciados ante las autoridades competentes para que con arreglo á lo dispuesto en el código penal se les aplique el correctivo á que se hayan hecho acreedores.

4.ª Prevengo tambien á todos los profesores Veterinarios, Albeytares y Herradores de este distrito para que tan luego como tengan conocimiento de alguna infraccion de ley lo pongan en conocimiento de esta Subdelegacion para proceder á lo que haya lugar. Asi como tambien prevengo á los mismos profesores que cada cual desempeñe las atribuciones que su titulo le confiere.

Lo que he creido conveniente publicar en los periódicos de esta localidad para que llegue en conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Mahon 17 Diciembre 1884.—El Subdelegado, Angel Puigali.

GRAN VENTAJA

Los señores que se suscriban á los semanarios «La Ilustracion Española y Americana» y á «La Moda Elegante, en casa del corresponsal D. Pablo Fabregues calle del Angel número 8 se les hará la rebaja del diez por ciento además de las ventajas que produce la suscripcion.

CONFITERIA LA PALMA

24 Hannover 24

En dicho establecimiento se acaban de recibir los ricos Quesos Gruier y Holanda, Salchichones de vich, Datiles de Berberia y un completo surtido de conservas Alimenticias, Vinos y Licores nacionales y extranjeros de todas clases. Cera labrada de superior calidad.

LIBRERIA CENTRO DE SUSCRICIONES

TALLER DE ENCUADERNACIONES

ANTONIO SINEST

Deyá, 4.

Se admiten suscripciones á los periódicos de Modas siguientes:

El Correo de la Moda.

La Bordadora.

Salon Moda

Paris Mod a

Este último se publica en Paris, semanalmente. En dicha Libreria, existen prospectos y números de muestra para las personas que gusten enterarse.

CALENDARIO AMERICANOS

Una variadísima coleccion de los llamados AMERICANOS están de manifiesto en la Imprenta de M. Parpal. Rebajas á los compradores al por mayor



Periódico que consagra sus páginas á dar á conocer, por medio de excelentes grabados, los monumentos notables de todos los países; los cuadros y las esculturas de las diversas escuelas; los retratos de las personalidades más importantes; los grandes establecimientos industriales y los inventos útiles. Suscribiéndose á esta publicación y á «La Moda Elegante Ilustrada» se hace el 25 por 100 de rebaja.



PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS INDISPENSABLE Á TODAS LAS FAMILIAS

Contiene los últimos figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapiceries, novelas, crónicas, Teatros y Salones, música, etc. etc. Se publica en Madrid los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes. Para mas detalles dirigirse á la imprenta de este periódico, Basti on 39.

PASTA PECTORAL DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE TOS

CATARROS, RONQUERAS, ETC. POR CRÓNICOS QUE SEAN FACILITANDO SIEMPRE LA ESPECTORACION

Es el remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento mas cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra diariamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La operacion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la abitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño,

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, asi como en Francia, Italia y Portugal.

AVISO

Por ausentarse sus dueños, se venden los muebles de la casa de la Esplanada n.º 7.

ACEITUNAS SEVILLANAS

Se encontrarán de superior calidad á 4 reales vellon el kilo en el establecimiento

Portal de mar LA VID Número 20